



AMLO incluye a pueblos afectados por minería en plan económico y anuncia licitaciones petroleras en diciembre

Ciudad de México, 6 de septiembre (SinEmbargo).– **Andrés Manuel López Obrador**, Presidente electo de México, presentó al equipo que integrará la **Secretaría de Economía**, a cargo de **Graciela Márquez Colín**, y definió tres proyectos prioritarios en materia fiscal que implementará su Gobierno, entre ellos, un programa de una zona libre en la frontera con Estados Unidos que se concentrará en la homologación de los **precios energéticos y del salario**, y apoyo a las comunidades indígenas afectadas por la minería.

López Obrador también anunció el nombramiento de Ernesto Acevedo Fernández como subsecretario de Industria y Comercio, Luz María, subsecretaria de Comercio Exterior, y como subsecretario de Minería a Francisco Quiroga.

“Se reducirá el IVA a la mitad en la franja fronteriza, se van a otorgar créditos a bajas tasas de interés y se apoyarán a 700 mil pequeños, medianos empresarios y comerciantes”, dijo el tabasqueño.

De acuerdo con cifras de la Secretaría de Economía, en México hay más de 4.2 millones de microempresas que aportan 41.8 por ciento del empleo total. Las pequeñas suman 174 mil 800 y representan 15.3 por ciento de empleabilidad; por su parte, las medianas llegan a 34 mil 960 y generan 15.9 por ciento del empleo.

Alejandro Salcedo, presidente nacional de la Asociación Latinoamericana de Micros, Pequeños y Medianos Empresarios, calcula que durante este sexenio se han cerrado más de 350 mil micro y pequeñas empresas por falta de créditos, apoyos de programas públicos, la sobrerregulación en la apertura de negocios y el tema de la inseguridad.

Otro de los programas que implementará la Secretaría de Economía es el apoyo a las comunidades afectadas por la minería. Ayer, durante la “Cumbre México 2018” de Moody’s, empresarios y funcionarios públicos del sector energético coincidieron en que uno de los grandes retos del próximo Gobierno es la relación con las comunidades originarias que, en su derecho, se resisten a la instalación de gasoductos, parques eólicos o paneles solares en sus territorios, parte de su identidad y cultura.

Entre las empresas que estuvieron presentes fueron IENova –que ofrece infraestructura de gas y electricidad a la CFE y que actualmente construye un gasoducto en el territorio de la comunidad yaqui en Sonora– y Sierra Oil

and Gas, una de las ganadoras de áreas petroleras durante licitaciones de la Reforma Energética y que fue presidida por Hipólito Gerard, cuñado del ex Presidente Carlos Salinas de Gortari.

Ambas compañías han sido acusadas por organizaciones civiles de omitir la consulta libre, previa e informada a las comunidades sobre el uso de su territorio para sus proyectos.